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La familia cristiana es fuente de esperanza porque favorece el desarrollo integral de 
cada uno de sus miembros, crea comunidad, permite experimentar la misericordia de 
Dios y guía hasta Jesucristo, fuente de la esperanza. Familia, te amo.♥

El pueblo de Israel celebra-
ba cada cincuenta años el 

llamado año jubilar. En el libro 
del Levítico se dice: “Declararéis 
santo el año cincuenta, y procla-
maréis en la tierra liberación para 
todos sus habitantes. Será para 
vosotros un jubileo; cada uno re-
cobrará su propiedad, y cada cual 
regresará a su familia”. Se des-
cansaba, se ponían los esclavos en 
libertad, se dejaban de trabajar 
las tierras para que la tierra des-
cansara y se restituían las pose-
siones que se habían comprado. 
Era un motivo de júbilo. 

Los cristianos también hemos 
decidido celebrar cada veinticin-
co años la gran noticia de la ve-
nida del Hijo de Dios al mundo. 
Y ahora toca hacerlo en el 2025. 
El anterior fue en el 2000. Se 
ha llamado también el “Año del 
perdón de los pecados”. En prin-
cipio se celebraba solamente en 
Roma con la apertura de la Puer-
ta Santa, pero ahora se extiende 
a las catedrales y a otros templos 
especialmente señalados. Cier-
tamente no todos podrían ir a 
Roma. En Astorga se inaugura 
en la catedral el 29 de diciembre.

Es muy importante aprovechar 
las gracias que se nos ofrecen, 
como obtener la indulgencia ple-
naria; pero, sobre todo, que haya 
una verdadera conversión a nivel 
personal, pero también a nivel 
de Iglesia y de sociedad, pensan-
do en llevar la alegría a los más 
desfavorecidos, como ya se hacía 
en el pueblo de Israel. Es impor-
tante que estemos atentos a las 
diferentes celebraciones que irán 
teniendo lugar para aprovechar 
un año tan especial.
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JORNADA DE LA SAGRADA 
FAMILIA 2024 

Esta Jornada se celebra recién iniciado, el 24 de diciembre, el 
Jubileo de la Esperanza y será “una oportunidad de redescubrir 
el don de la esperanza en la vida familiar, ya que nos trae una 

sobreabundancia de gracia”.

Año jubilar

El Tweet
del Obispo

Jesús F. G.
@ObispoJesusFG
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Ciclo - Jubileo 2025. Jesucristo, nuestra esperanza. I. 
La infancia de Jesús. 1. Genealogía de Jesús (Mt 1,1-17). 
La entrada del Hijo de Dios en la historia

Queridos hermanos y hermanas:
Hoy iniciamos un nuevo ciclo de catequesis para el Año 

jubilar, con el tema “Jesucristo nuestra esperanza”. En esta 
primera parte reflexionamos sobre la infancia de Jesús, que 
encontramos narrada en los primeros capítulos del Evan-
gelio de Mateo y de Lucas. Mientras Lucas describe los 
acontecimientos desde la mirada de María, Mateo lo hace 
desde la perspectiva de José, y esto se evidencia, sobre 
todo, por la genealogía.

La genealogía es un género literario muy antiguo, que 
intenta mostrar la verdad de la historia y de la vida hu-
mana. Su intención es transmitir el mensaje de que nadie 
se da la vida a sí mismo, sino que la recibe como don de 
otros. En este caso, se trata del pueblo elegido que, al dar 

la vida a los hijos, junto con un nombre, una misión y una 
identidad, también les transmite la fe. En la genealogía 
que presenta Mateo, donde se mencionan tanto a hombres 
como a mujeres, se destaca la figura de María, que marca 
un nuevo inicio: de ella nació Jesús, verdadero hombre y 
verdadero Dios.

Domingo 29 diciembre de 2024

Dios nos ha llamado a todos a vivir y 
a ser santos. Desgraciadamente muchos 
no se han enterado y de esa ignorancia 
vienen muchos desequilibrios, pues sin 
tener esto presente es difícil encontrar 
el verdadero sentido de la vida. No sa-
ben ni de dónde vienen y a dónde van. 
Pero es que, además, Dios nos ha pues-
to en este mundo para algo. Para cum-
plir una misión. Hemos sigo elegidos, 
pero también enviados. Dios no nos 
ha llamado para que vivamos egoísta-
mente encerrados en nosotros mismos, 
buscando solamente nuestro propio in-
terés, sino para servir a los demás.  Más 
concretamente, los que somos cristianos 
estamos llamados a servir a la Iglesia, 
a ser trabajadores en la viña del Señor. 
Si bien es verdad que cada uno podrá 
hacer un trabajo diferente, es preciso 
tratar de descubrir la tarea que se nos 
encomienda a nosotros.

Cuando hablamos de crisis de vo-
caciones, tendemos a pensar en la fal-
ta de curas y no nos falta razón para 
estar preocupados. Pero difícilmente 
pueden surgir las vocaciones al sacer-
docio o a la vida consagrada si pri-
mero no se ha descubierto la vocación 
cristiana, ya desde la más tierna in-
fancia. Aquí el papel de los padres es 
fundamental. Si los padres tampoco 
la han descubierto y no la viven, ¿qué 
podemos esperar de los hijos? Hoy 
día la clave de muchos problemas está 
precisamente en la falta de padres au-
ténticamente cristianos. Importante 
también es el papel de la escuela en 
general. No faltan o, más bien, abun-
dan quienes parecen disfrutar expul-
sando a Dios de los colegios. Incluso 
con gestos tan explícitos como arrojar 
los crucifijos o las imágenes de la Vir-
gen María a la trastera o poner trabas 

a la enseñanza de la religión. Sin duda 
los profesores de religión pueden des-
empeñar un papel muy significativo.

Por supuesto, la Iglesia, toda la 
comunidad eclesial, es un terreno su-
mamente especial para el nacimiento 
y crecimiento de las vocaciones. Para 
ello los chicos y sus familias han de 
estar unidos e integrados con la co-
munidad parroquial. Si no participan 
poco se puede esperar. Ciertamente el 
testimonio de los sacerdotes alegres  y 
entregados puede ayudar a despertar 
en otros el deseo de ser un día como 
ellos.

Para que una huerta de buenos 
frutos es necesario preparar adecua-
damente el terreno. En lo referente a 
las vocaciones lo que urge es, precisa-
mente, preparar el terreno.

Máximo Álvarez Rodríguez

VOCACIONES Enviados. Preparar el terreno.

Papa Francisco AUDIENCIA GENERAL Miércoles, 18 Diciembre de 2024
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FAMILIA, FUENTE DE ESPERANZA

Sagrada Familia 2024

El calendario católico tiene señalada en rojo la fecha del 
29 de diciembre del 2024. En efecto, ese día, en las dis-
tintas Iglesias extendidas por todo el orbe, tendrá lugar el 
inicio del Jubileo 2025 “Peregrinos de la esperanza”. A 
este motivo verdaderamente significativo, este año se une 
también la celebración de la Jornada de la Sagrada Familia, 
bajo el lema: “Familia, fuente de esperanza”. Dirigiéndose 
a las familias en el Encuentro Mundial celebrado en Du-
blín el año 2018, el Papa Francisco decía: “Vds. familias, 
son la esperanza de la Iglesia y del mundo. Con su testimo-
nio del Evangelio pueden ayudar a Dios a realizar su sueño, 
pueden contribuir a acercar a todos los hijos de Dios, para 
que crezcan en la unidad y aprendan qué significa para el 
mundo entero vivir en paz como una gran familia”.

Vivimos momentos de zozobra familiar puesto que los 
problemas, normalmente, no afectan sólo a los individuos, 
sino también a sus familias. Ciertamente, son muchas las 
que sufren problemas económicos, laborales, de conviven-
cia, muchas las que padecen exclusión social. Lo triste es 
que, como confirma el IX Informe FOESSA adelantado, 
las redes de apoyo no son capaces de aliviar el golpe. 

Son muchas las causas que provocan esta triste situa-
ción. Una de ellas es la cultura individualista que hemos 
ido generando desde hace tiempo, pero que empuja con 
más fuerza si cabe en el presente. Bajo una supuesta bús-

queda de la autonomía personal, se reduce al ser huma-
no a un mero individuo, ignorando su dimensión social y 
comunitaria. Detrás de este proyecto deshumanizador se 
encuentra el sueño de convertirlo en un ser manipulable, a 
merced de poderes ocultos e interesados.

Frente a esta realidad, la familia se constituye en fuente 
de esperanza, puesto que une persona y sociedad. La fa-
milia ofrece un espacio único y privilegiado para el diálo-
go, el encuentro, la reciprocidad. En él, la persona no sólo 
disfruta de las condiciones adecuadas para su crecimiento 
personal, como individuo, sino también como miembro 
de una comunidad abierta a Dios y a los hermanos. En un 
contexto como el actual de fuerte fragmentación personal, 
social, y hasta religiosa, la familia es fuente de esperanza al 
crear lazos comunitarios. En un ambiente en el que el desa-
rrollo personal tiende a focalizarse de forma casi exclusiva 
en el ámbito de las competencias profesionales, la familia 
es fuente de esperanza, puesto que favorece el desarrollo 
integral.

El Jubileo que comenzamos nos ofrecerá la ocasión para 
redescubrir la misericordia divina que nos libera, que nos 
perdona, pero también para redescubrir la familia cristiana 
como el ámbito en que se vive el amor incondicional y se 
refleja, aunque limitadamente, el amor infinito de Dios. 
La familia es la primera y principal institución en que se 
aprende el sentido de la gratuidad y el cuidado del otro. 
De esta manera, se constituye también en fuente de es-
peranza, especialmente ante situaciones de fragilidad. Y, 
en definitiva, el Jubileo ofrece también a las familias la 
oportunidad de comprometerse como testigo de la miseri-
cordia divina fomentando en ella el perdón, la confianza y 
el respeto mutuo. 

Llegados a este punto, quiero dirigir unas palabras de 
ánimo y esperanza a las familias que pasan por momentos 
de especial dificultad por enfermedad, ruptura de la con-
vivencia, pérdida de seres queridos, pobreza, exclusión… 
Queridas familias, no olvidéis que el Señor camina a vues-
tro lado y la Iglesia os tiene presentes, trabaja por vosotras, 
reza por vosotras. Os encomiendo a la Sagrada Familia. 
Ella os guiará al encuentro con Jesucristo, la fuente de toda 
esperanza.

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

La familia es la primera y 
principal institución en que 
se aprende el sentido de la 
gratuidad y el cuidado del 
otro.

Vivimos momentos de zozo-
bra familiar puesto que los 
problemas, normalmente, 
no afectan sólo a los indi-
viduos, sino también a sus 
familias.
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COMIDA SOLIDARIO- BENÉFICA DE CARITAS DE LA UPA RIVAS DEL SIL

- El domingo 15 de diciembre en Fabero 

La celebración del tercer domingo de Adviento - 
GAUDETE -, nos invita a vivir la verdadera alegría: 
“alegraos siempre en el Señor. El Señor está cerca”.

El domingo 15 de diciembre hemos celebrado la eu-
caristía, a modo de asamblea de nuestra Upa, acogiendo 
la llamada a vivir esta alegría expresándola en la celebra-
ción festiva de la misma. Una celebración, en alegría y 
fraternidad, que sin duda, nos ayuda a avivar nuestra fe, 
fortalecer nuestra esperanza y renovar nuestro compro-
miso en la caridad.

“Si nos adentramos en el camino que nos marca el Bautis-
ta, nos encontraremos con el tesoro de nuestro propio vivir”.

Juan, desde su autoridad de testigo y profeta nos ofre-
ce un programa de conversión: caridad, justicia, no vio-
lencia etc…

Caridad: es necesario compartir lo que se tiene. El tiem-
po de Navidad nos ofrece una oportunidad magnífica para 
abrir un poco más los ojos de nuestro corazón y ser un 
poco más conscientes de tantas necesidades a nuestro al-

rededor (este año, especialmente, los damnificados de la 
DANA) y así plantearnos, también nosotros, la pregunta 
que le hicieron a Juan: ¿Qué debemos hacer nosotros?

¿Qué debemos hacer hoy? Hoy, debemos hacer obras 
buenas, obras de amor, salir de nuestro encierro y mirar al 
Señor que viene, salir y encontrar al Mesías en los hermanos. 

La comida so-
lidario – benéfica 
que celebramos el 
tercer domingo de 
adviento en nues-
tra UPA de Rivas 
del Sil organizada 
por nuestra Cari-
tas, implica un ge-
neroso compromi-
so de solidaridad 
y nos ayuda, sin duda, a preparar una navidad verdade-
ramente feliz, que sea una auténtica buena noticia para 
todos. 

Caritas Upa Rivas del Sil

Pieza del mes del Patrimonio diocesano

 SAN JUAN EVANGELISTA DEL RETABLO DE VALLE DE LA VALDUERNA

Entre los santos que se ce-
lebran en el mes de di-

ciembre, el 27, está San Juan 
Evangelista, el discípulo 
cercanísimo a Jesús, herma-
no de Santiago cuyo prota-
gonismo en la iconografía 
de la Iglesia Católica es muy 
significado ya que al ser 
apóstol y evangelista encaja 
perfectamente en muchos 
programas que demandan la 

presencia de unos o de otros, además de acompañar a San 
Juan Bautista en algunos retablos sobre todo monásticos 
,y naturalmente sin olvidar cuando por el patrocinio sobre 
iglesias, figura destacado en el retablo mayor como es el 
caso de la parroquia de Veguellina de Órbigo.

Entre esta rica iconografía está el relieve de la predela del 
retablo mayor de la Iglesia de Valle de la Valduerna, obra 
documentada del conocido y valorado escultor Gregorio 
español que lo contrató el año 1596 y lo terminó en 1611. 
La horizontalidad del espacio que debe ocupar obliga a una 
disposición sedente del personaje que, vestido con túnica 
verde y manto rojo, tiene sobre las rodillas un libro abierto 
en el que escribe atendiendo a su responsabilidad como 
autor del cuarto Evangelio, a la derecha sobre un tronco 

de árbol figura un águila que es uno de los símbolos que 
lo identifican. El libro hace alusión a su faceta de escritor, 
tanto del evangelio como de cartas y del Apocalipsis. 

El águila es el símbolo del Tetramorfos. Que tomado 
de Ezequiel son los 4 símbolos aplicados a los 4 evan-
gelistas. También a veces lleva en la mano un cáliz con 
un dragón o serpiente, alusivo a uno de los milagros del 
Evangelista que recoge la Leyenda Dorada de Jacopo de-
lla Vorágine, donde se narra el intento de asesinato que 
sufrió el apóstol por parte del emperador Domiciano. 

Entre las escenas más frecuentes también está la de su 
falido martirio que ya siendo anciano le condenaba a mo-
rir en una caldera en un fuego, que perdía su eficacia y 
con ello se frustró su martirio. Y por haberse producido 
en Roma ante una de las puertas se denomina el tema 
como San Juan ante Portam Latinam.

El relieve del Retablo de Valle, responde al quehacer 
del escultor y su taller, dentro de un estilo manierista que 
tuvo tanta aceptación en la Astorga tras el retablo mayor 
catedralicio. 

Composición acertada y elegancia en la disposición de 
los pliegues amplios del manto que dejan traducir sin 
embargo la anatomía de las piernas y rodillas y que decla-
ran la calidad profesional de Español.

Miguel Ángel González García

  Durante la comida 
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JORNADA DE LA SAGRADA FAMILIA 2024

- Domingo 29 de diciembre 

Esta Jornada se celebra recién iniciado, el 24 de diciem-
bre, el jubileo de la Esperanza y los obispos de la Subcomi-
sión Episcopal para la Familia y la Defensa de la Vida propo-
nen este jubileo “como una oportunidad de redescubrir el 
don de la esperanza en la vida familiar, ya que nos trae 
una sobreabundancia de gracia”.

La familia, comunidad que une persona y sociedad

“En medio de una trans-
formación profunda que 
puede afectar no solo a la 
sociedad, sino también al 
corazón de las personas”, 
los obispos señalan a la 
familia como «comuni-
dad que une persona y 
sociedad” y “un lugar de 

encuentro y apertura, donde se vive la reciprocidad, el 
amor y la fecundidad”.

En la familia la persona, además de como individuo, se 
forma “como miembro de una comunidad que camina hacia 
Dios y hacia los demás”. Aprendemos, continúan los obispos 
en su mensaje, “que «no es bueno que el hombre esté solo» 
(Gen 2,18) y que nuestra identidad se construye en la rela-
ción con los otros”. Esta verdad, puntualizan, “se convierte 

en una fuente de esperanza en una sociedad herida por el ais-
lamiento, la soledad y la ruptura de los lazos comunitarios” 
porque “la familia es la primera y fundamental estruc-
tura en la que se aprende el sentido de la solidaridad, la 
gratuidad y el cuidado del otro. Allí donde el amor es 
verdadero y se comparte, surge la esperanza”.

En este sentido, los obispos proponen la vivencia del 
año jubilar como una “invitación a fortalecer los lazos 
de amor en nuestras relaciones y a reconocer la digni-
dad de cada persona, especialmente en un momento 
en que las dinámicas sociales pueden llevar a la divi-
sión y al desencuentro”. La familia cristiana “es llamada 
a ser testigo de esta misericordia divina, que no se cansa de 
perdonar y de renovar todas las cosas. En este tiempo de 
gracia, es fundamental que nos esforcemos por restau-
rar la confianza y el respeto mutuo, comenzando por 
el seno del hogar”.

¡No perdamos la esperanza!

Los obispos también tienen una palabra “especial” para 
las familias que pasan por momentos de prueba, quie-
nes sufren la enfermedad, la pérdida de seres queridos, 
la pobreza o la incomprensión. A ellos, particularmen-
te, los exhortan para que “¡No perdamos la esperanza! El 
Señor camina a nuestro lado y renueva su promesa de 
vida abundante”.

JUBILEO 2025

En la diócesis de Astorga se inaugurará el Jubi-
leo 2025 el domingo 29 de diciembre a las 12 h en la 
S.A.I. Catedral.

En nuestra Diócesis, además de la 
SAI Catedral, el Sr. Obispo ha señalado 
varios templos jubilares repartidos por 
los distintos arciprestazgos: Ntra. Sra. 
de la Encina (Ponferrada), Virgen de las 
Ermitas (Ourense), y Virgen de la Carba-
lleda (Rionegro. Zamora). 

"El próximo Jubileo puede ayudar mucho a restablecer un clima 
de esperanza y confianza, como signo de un nuevo renacimiento que 
todos percibimos como urgente. Por esa razón elegí el lema Peregri-
nos de la Esperanza" Papa Francisco

El papa Francisco ha convocado al Jubileo a toda la Iglesia 
católica mediante la bula Spes non confundit

En ella explica que “la vida cristiana es un camino, que 
también necesita momentos fuertes para alimentar y robus-
tecer la esperanza, compañera insustituible que permite vis-
lumbrar la meta: el encuentro con el Señor Jesús”. 

Señala el papa Francisco que el Jubileo ha sido siempre 
un acontecimiento de gran importancia espiritual, eclesial 
y social en la vida de la Iglesia. Desde que Bonifacio VIII 
instituyó el primer Año Santo en 1300 —con cadencia de 
cien años, que después pasó a ser según el modelo bíblico, 

de cincuenta años y ulteriormente fijado en veinticinco—, el 
pueblo fiel de Dios ha vivido esta celebración como un don 
especial de gracia, caracterizado por el perdón de los pecados 
y, en particular, por la indulgencia, expresión plena de la mi-
sericordia de Dios.

Los fieles, gene-
ralmente al final 
de una larga pere-
grinación, acceden 
al tesoro espiritual 
de la Iglesia atra-
vesando la Puerta 
Santa y venerando 
las reliquias de los 
Apóstoles Pedro y 
Pablo conservadas 
en las basílicas ro-
manas. Millones y 
millones de pere-
grinos han acudi-
do a estos lugares 
santos a lo largo de 
los siglos, dando 
testimonio vivo de 
su fe perdurable.
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LA CAMPAÑA DE CÁRITAS EN LAS EMISORAS COPE RECAUDA MÁS DE 27.000 EUROS 
PARA LOS AFECTADOS POR LA DANA Y LAS FAMILIAS QUE NECESITAN ALIMENTOS

La fase radiofónica de la Campaña de Cáritas Diocesana 
de Astorga ha finalizado este martes con una recaudación 
de 27.199 euros, 6.000 euros más que el año pasado, gra-
cias a las aportaciones de particulares, empresas e institu-
ciones. 

El Obispo de Astorga, Jesús Fernández, se ha referido a la olea-
da de solidaridad que ha llegado a Valencia desde todas las Cári-
tas, incluso desde países como Ucrania o Gaza. “La pobreza se está 
cronificando y desde 2007 nos somos capaces de sacarla de ahí”, 
ha explicado el prelado asturicense, quien también es el responsa-
ble de Cáritas Española.

La Diócesis ha aportado 6.000 euros a la campaña y el ayun-
tamiento de Astorga otros 2.224 euros que también se suman 
a los objetivos planteados. El alcalde, José Luis Nieto, se ha 

referido a las acciones de recogida de alimentos o la próxima 
carrera solidaria del 28 de diciembre que también se destina 
a Valencia y el teniente de alcalde, Ángel Iglesias, ha apunta-
do que cinco policías locales de Astorga están trabajando ahora 
mismo en Picaña (un oficial y 4 agentes) para ayudar allí en todo 
lo posible. En la campaña han intervenido también la concejala 
de Bienestar social de Ponferrada, Alexandra Rivas, y el alcalde 
de O Barco de Valdeorras, Alfredo García, destacando la gran 
solidaridad de Cáritas con los más necesitados.

Una empresa de Astorga ha donado 5.000 euros, otros 5.000 
en el Bierzo y 1.000 más también de otra empresa de Ponfe-
rrada. Además, de nuevo ha habido colectas entre los vecinos 
de Villares y San Feliz de Órbigo, en la parroquia de San José 
Obrero de la capital berciana, en Santa Marta y Puerta de Rey 
de Astorga, han colaborado los Seminaristas mayores y se han 
sumado muchas zonas de la Diócesis, y también de fuera, con 
sus donativos, como por ejemplos la llamada recibida desde As-
turias o incluso desde Luxemburgo.

Desde Cope Astorga y Cope Bierzo sólo nos queda agradecer 
la colaboración de todos los que nos han querido hacer llegar un 
donativo, un villancico, un testimonio o una palabra amable a 
esta Campaña de Cáritas número 62 que se celebra en la Dió-
cesis de Astorga. “Navidad también es estar cerca de quien nos 
necesita” es el lema de este año y todavía puedes seguir colabo-
rando con tus aportaciones en las sedes de Cáritas o a través de 
bizum y transferencias bancarias.

FIESTA DE ACCIÓN DE GRACIAS EN SANTIBÁÑEZ DE VALDEIGLESIAS

El pasado siete 
de diciembre, vís-
pera de la Inma-
culada Concep-
ción, celebramos 
en Santibáñez de 
Valdeiglesias una 
fiesta de acción 
de gracias a Dios 
con motivo de los 
noventa años de 
vida y sesenta y 
cinco de sacer-
docio de don 
Ángel Matilla 
que nació y ahora 
reside en este pue-
blo.

La fiesta consis-
tió en una Euca-

ristía concelebrada y una frugal y familiar comida. Fue, 
sobre todo, una reunión familiar a la que se unieron los 
vecinos del pueblo y algunos feligreses de Villarejo y de 
San Pedro de Pegas.

Don Ángel es desde hace tres años el sacerdote de ma-
yor edad de la Diócesis de Astorga que todavía está en 
activo. Atiende pastoralmente dos parroquias y la Resi-
dencia de mayores “Aldeas Betania “de Villarejo.

Un momento de la Eucaristía de Acción de Gracias

Estuvo treinta años en El Bierzo y otros treinta en Ma-
ragatería, zona de la Diócesis que compartió doce años 
con Villarejo de Órbigo.

La familia queríamos celebrar esta fiesta para unirnos a 
él y dar gracias a Dios por tanto bueno como ha concedi-
do a este hombre a lo largo de su vida. 

La palabra que más se oyó ese día fue ¡GRACIAS, 
GRACIAS!

¡AD MULTOS ANNOS VIVAS ¡

Antonio Jarrín Matilla

Un momento de la Eucaristía de Acción de Gracias
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Evangelio: Lucas  2, 41-52
Los padres de Jesús solían ir cada año a Jerusalén por la 

fiesta de la Pascua.

Cuando cumplió doce años, subieron a la fiesta según la costum-
bre y, cuando terminó, se volvieron; pero el niño Jesús se quedó en 
Jerusalén, sin que lo supieran sus padres.

Estos, creyendo que estaba en la caravana, anduvieron el 
camino de un día y se pusieron a buscarlo entre los parientes 
y conocidos; al no encontrarlo, se volvieron a Jerusalén bus-
cándolo.

Y sucedió que, a los tres días, lo encontraron en el templo, 
sentado en medio de los maestros, escuchándolos y haciéndoles 
preguntas. Todos los que le oían quedaban asombrados de su 
talento y de las respuestas que daba.

Al verlo, se quedaron atónitos, y le dijo su madre:

«Hijo, ¿por qué nos has tratado así? Tu padre y yo te bus-
cábamos angustiados».

Él les contestó:

«¿Por qué me buscabais? ¿No sabíais que yo debía estar en 
las cosas de mi Padre?».

Pero ellos no comprendieron lo que les dijo.

Él bajó con ellos y fue a Nazaret y estaba sujeto a ellos.

Su madre conservaba todo esto en su corazón.

Y Jesús iba creciendo en sabiduría, en estatura y en gracia 
ante Dios y ante los hombres.

COMENTARIO DEL EVANGELIO

En esta fiesta de la Sagrada Familia leemos el evangelio de San 
Lucas, que nos relata un episodio que solemos conocer como el 
niño Jesús perdido y hallado en el templo. Lucas recoge y reelabora 
una anécdota aislada y se sirve de ella como conclusión del evange-
lio de la infancia y enlace con la vida adulta de Jesús de Nazaret. 
Además, sirve a la intención del evangelista para mostrar la inteli-
gencia, la sabiduría que va adquiriendo Jesús, y la relación estrecha 
que irá teniendo, cada vez mayor, con su Padre Dios.

Un momento particular del relato es la escena del encuentro: Al 
verlo, se quedaron atónitos, y le dijo su madre: «Hijo, ¿por qué nos has 
tratado así? Tu padre y yo te buscábamos angustiados». Él les contestó: 
«¿por qué me buscabais? ¿No sabíais que yo debía estar en las cosas de 
mi Padre?».

Podemos considerar el hecho como algo que suele pasar entre 
los padres y un hijo adolescente. Jesús no hace lo que ellos espe-
ran, se muestra independiente y les replica. La comunidad a la que 
pertenece san Lucas ha conservado el recuerdo de un Jesús que no 
sólo se comporta como el Hijo de su Padre divino, sino como un 
verdadero joven que alcanza su mayoría de edad.

Y debemos fijarnos en la respuesta en forma de pregunta de 
Jesús: ¿No sabíais que yo debía estar en las cosas de mi Padre? Jesús 
indica la misión con la que ha venido, querida por Dios y asumida 
por él. Los padres tendrían que haberse dado cuenta de que Jesús 
participa de los asuntos de su Padre celestial.

Las palabras de Jesús revelan la relación íntima entre el Padre 
y el Hijo. Algo que iremos descubriendo a lo largo del evange-
lio. Una relación que se va profundizando y que forma parte de 
la historia de la salvación. El afecto de Jesús de Nazaret al Padre 
responde al designio de Dios y se concreta en una honda relación 
personal de conocimiento y amor.

Juan Herminio Rodríguez

 La Sagrada Familia
1ª Lectura: Libro del Eclesiástico 3, 2-6. 12-14
El Señor honra más al padre que a los hijos y afirma el derecho 

de la madre sobre ellos.
Quien honra a su padre expía sus pecados, y quien respeta a su 

madre es como quien acumula tesoros.
Quien honra a su padre se alegrará de sus hijos y cuando rece, 

será escuchado.
Quien respeta a su padre tendrá larga vida, y quien honra a su 

madre obedece al Señor.
Hijo, cuida de tu padre en su vejez y durante su vida no le 

causes tristeza.
Aunque pierda el juicio, sé indulgente con él y no lo desprecies 

aun estando tú en pleno vigor.
Porque la compasión hacia el padre no será olvidada y te servirá 

para reparar tus pecados.

Salmo responsorial: 127, 1-2. 3. 4-5 R. 
Dichosos los que temen al Señor y siguen sus caminos.

2ª Lectura: San Pablo a los Colosenses 3, 12-21
Hermanos:
Como elegidos de Dios, santos y amados, revestíos de com-

pasión entrañable, bondad, humildad, mansedumbre, paciencia.
Sobrellevaos mutuamente y perdonaos cuando alguno tenga 

quejas contra otro.
El Señor os ha perdonado: haced vosotros lo mismo.
Y por encima de todo esto, el amor, que es el vínculo de la 

unidad perfecta.
Que la paz de Cristo reine en vuestro corazón: a ella habéis 

sido convocados en un solo cuerpo.
Sed también agradecidos. La Palabra de Cristo habite entre 

vosotros en toda su riqueza; enseñaos unos a otros con toda sabi-
duría; exhortaos mutuamente.

Cantad a Dios, dando gracias de corazón, con salmos, himnos 
y cánticos inspirados.

Y todo lo que de palabra o de obra realicéis, sea todo en nom-
bre del Jesús, dando gracias a Dios Padre por medio de él.

Mujeres, sed sumisas a vuestros maridos, como conviene en el 
Señor. Maridos, amad a vuestras mujeres, y no seáis ásperos con 
ellas. Hijos, obedeced a vuestros padres en todo, que eso agrada 
al Señor.

Padres, no exasperéis a vuestros hijos, no sea que pierdan el ánimos.

Notas: Honrar desde el amor a los padres es un mandamiento 
de Dios que está escrito en nuestro corazón, pues la providencia 
divina se manifiesta en la familia. Las primeras comunidades es-
taban en las casas familiares que se ensanchaban acogiendo a otras 
familias: amor y autoridad son los dos pilares de la fraternidad 
cristiana. Jesús vivió bajo la autoridad de José y María, y esto nos 
muestra que la familia está dentro del plan de Dios desde la crea-
ción; porque Dios nos ha creado así: capaces de amar. El drama de 
tantos que tienen esta imagen del amor de Dios distorsionada por 
malas experiencias o por el mismo ambiente en el que vivimos nos 
interpela.

XXIX-XII-MMXXIVHOY ES DOMINGO • LA SAGRADA FAMILIA
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LA NATIVIDAD

Acompañado por imágenes extraídas de los frescos de 
Giotto, el relato eterno y simbólico de la celebración de 

la noche de Navidad adquie-
re una dimensión nueva en esta 
edición que incorpora, al tex-
to tradicional, inspirado en los 
Evangelios de San Lucas y San 
Mateo, un original tratamiento 
de presentación. Nacimiento y 
renacimiento... Las escenas, pro-
venientes en su mayoría de la ca-
pilla de los Scrovegni de Padua, 
conjugan sencillez y expresión, y 
confirman a Giotto (1267-1337) 

como uno de los grandes maestros de la pintura intempo-
ral y universal. (ED. KÓKINOS)

Rosi Gutiérrez 

Templum libri

En plena Maragatería, Villar de Golfer es un pueblo con especial encanto en medio de la arboleda, reconocido en 2022 como 
uno de los 10 pueblos tilenenses más bonitos. El templo parroquial es sencillo, pero acogedor. Tiene tres retablos barrocos. 
En el mayor ocupa un puesto central la patrona, La Natividad de Nuestra Señora, conocida en el pueblo como la Virgen de la 
Carballeda. Celebra también la fiesta de San Mamed, que cuenta con una ermita en la parte más alta del pueblo.

Villar de GolferVillar de Golfer

AGENDA
Domingo 29 de diciembre 
Inauguración Diocesana del Jubileo 2025, a las 12 h en la Cate-

dral de Astorga.
Jornada de la Sagrada Familia. 
Miércoles 1 de enero
Solemnidad de Santa María, Madre de Dios. El obispo de Astorga 

presidirá la Misa en la Catedral a las 12 h.
Jornada Mundial por la Paz. 
Viernes 3 de enero
Santísimo nombre de Jesús.
Onomástica de Mons. Jesús Fernández González. 
Lunes 6 de enero 
Solemnidad de la Epifanía del Señor.
Día del Catequista Nativo y del IEME. 
Viernes 10 de enero 
Reunión con los sectores de evangelización, liturgia y caridad de 

la UPA de Bembibre a las 11 h. 
Sábado 11 de enero
Reunión del obispo de Astorga con el Consejo Pastoral de la UPA 

de Bembibre a las 11h. 


